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Historique de l’association G2HJ 

Avant-propos 

Puisque la chronologie très détaillée plus bas risque d’être un peu rébarbative comme 
lecture, cet historique G2HJ commence par une version plus engageante, un texte où les 
éléments de l’histoire sont groupés par sujet et non pas par date. Après lecture, ceux qui 
voudront rentrer dans les détails auront la possibilité de continuer avec la Chronologie. 

L’origine 

Au commencement, c’était Alain Paget qui voulait connaitre ses ancêtres haut-jurassiens. Il 
raconte qu’il faisait des recherches depuis 1996 et avait adhéré au CEGFC (Centre d’Entraide 
Généalogique de Franche-Comté). Parmi ses connaissances était Colette Grenier-Boley qui, 
a un certain moment, a demandé à créer avec lui une association généalogique. Comme a 
écrit Alain, « j'ai dit Banco et je me suis proposé en tant que trésorier ». 

J'avais déjà des contacts avec la plupart des membres (du G2HJ de maintenant) dès 
l'année 2000 et des mails que je n'ai hélas pas retrouvé encore. Mes premiers contacts 
Pierre-Marie [Grenier-Boley], Colette [Grenier-Boley], René Girod, Jean-Marie Girod. 

En mars 2023 Christiane Grenier-Boley m’a fourni plus de détails1. Pierre-Marie 
Grenier-Boley était le président de l’association et Chantal Berry la toute première 
secrétaire. Ensemble ils ont élaboré les premiers statuts. 

L’association a été déclarée à la Préfecture du Jura sous le n° W393000451 en date du 04 
juillet 2006. 

Le logo 

L’association doit son logo au coup de fil qu’a donné le Président 
Pierre-Marie Grenier-Boley à René Girod avant la déclaration officielle 
de juillet 2006. René explique : 

... Je dirais simplement que l’idée était de trouver un graphique 
rappelant le Haut-Jura, j’ai donc choisi le sapin, et comme le lieu de 
naissance de l’organisation était Prémanon, j’ai choisi le clocher de 
son église. J’ai d’ailleurs retrouvé la photo qui m’a servi d’esquisse au dessin. Je dois dire 
aussi que quelqu’un m’avait suggéré de mettre plutôt un clocher au dôme arrondi, plus 
typique dans le Haut-Jura (genre clocher des Rousses), mais pour moi, c’était faire affront 
à Prémanon, berceau du G2HJ. 

Les numérisations et relevés 

Dès 2006, année de création de G2HJ, selon les souvenirs de Christiane Grenier-Boley, le 
premier « travail » en vue de faire les relevés des actes a été de numériser les registres 
paroissiaux et d’état civil archivés dans les communes du Haut Jura. 2Pour ce faire, des 
conventions ont été signées avec Morez, Morbier, Prémanon, St Claude, Les Rousses, 
Septmoncel, La Chaux du Dombief et autres. 
En 2012, 110 000 actes avaient été relevés et 107 000 étaient sur le site G2HJ. 

                                                       
1 Le 20 mars 2023 j’ai reçu de Christiane une copie en PDF de ce papier avec ses corrections et ajouts. 
2 De Christiane, le même PDF du 20 mars 2023 : « En effet, pour le CEGFC, le Haut Jura n’était pas leur 
priorité. » 
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L’année suivante 113 074 actes avaient été relevés et mis sur le site. 
En 2014 ce chiffre montait à 135 000 et à la fin de l’année il s’agissait de plus de 150 000 
relevés. 
Selon les informations reçues le 3 janvier 2023 d’Alain Paget, « il y a, à ce jour, 270 420, tous 
actes confondus ». 

Le forum 

Le 6 octobre 2007 j’ai reçu un message du Président et modérateur du forum, Pierre-Marie 
Grenier-Boley, m’invitant à m’y inscrire. Il s’agissait d’un forum du domaine Yahoo. Deux 
jours plus tard j’ai dû être inscrite puisque j’ai reçu mon premier message en tant 
qu’adhérente. 

Le 6 novembre 2007 Pierre-Marie a envoyé sur Yahoo Groups un message aux membres du 
forum qui avaient quelques difficultés à « mettre leur profil à jour ». Point par point, il a 
expliqué comment faire. 

À l’Assemblée Générale de septembre 2010 on nous a annoncé qu’il y avait 126 inscrits sur 
le forum. 

En septembre 2013 le nombre était 200 inscrits. 

En avril 2015 à l’ordre du jour de la réunion du bureau Pierre-Marie a noté que le 
fonctionnement du Forum avait donné quelques soucis, notamment au niveau courtoisie. 
Les choses étaient rentrées dans l’ordre. Pierre-Marie en tant que modérateur assurait le 
contrôle. Il rappelait régulièrement ‘’La Charte’’ de bon fonctionnement. Il y avait toujours 
environ 200 inscrits sur le Forum. 

En septembre 2016 à l’Assemblée Générale le chiffre de 250 adhérents au forum a été 
révélé. 

En 2019, à cause de l’arrêt anticipée de Yahoo Groupes, la décision a été prise de chercher 
un autre hébergeur pour notre forum. Dans le compte rendu de la réunion de novembre du 
conseil d’administration il a été noté que le projet Framaliste avait été testé par notre 
Webmestre Rose-Marie Prost-Tournier Abrieux. Le forum était en cours de réalisation et 
devait être opérationnel assez rapidement [https://framalistes.org]. 

En novembre de 2020, le compte rendu du CA nous apprenait que le forum sur Framaliste 
fonctionnait. Bien sûr du fait que le forum Yahoo existait toujours, cela devait demander un 
certain temps pour que tous les usagers passent de l’ancien forum au nouveau. 

Dans le compte rendu de la réunion en janvier 2022 du CA, l’annonce était que 60 
personnes étaient inscrites sur Framaliste. « Il nous faut développer et faire connaitre ce 
forum. » 

Les Rencontres 

Alain : 

Notre première rencontre informelle date de 2004 à Prémanon où nous étions que 5. 
Roger Revil était venu avec Régine, que de souvenir!! 

La première réunion généalogique « officielle » a eu lieu le 19 août 2006 à Prémanon. De 
nouveau Alain : « On faisait les expos le jour de la fête du village ce qui nous a conforté par 
la suite de continuer les expos ce jour-là. » L’année suivante, 2007, la réunion se trouvait de 
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nouveau au mois d’août à Prémanon et a été organisée par Alain Paget et Pierre-Marie 
Grenier-Boley. En 2008, 2009 et 2010 c’était toujours à Prémanon en août. 

En 2012, par contre, le week-end généalogique a eu lieu au mois de septembre, les 22 et 23 
du mois, toujours à Prémanon. La raison ? Pour ne pas ajouter à la collection de 
manifestations déjà prévues pour ce week-end.3 

Changement de décor en 2013. Si les dates et septembre étaient à peu près les mêmes, la 
réunion a déménagé aux Rousses dans la salle de l’Omnibus. La raison était peut-être les 
rénovations qui avaient été entreprises dans la salle polyvalente de Prémanon. Ces travaux 
ont été signalés dans le reportage du 3 juillet 2015 de France 3 4. 

En septembre 2014 la Salle de l’Omnibus était de nouveau le site des Rencontres, lieu qui a 
été renouvelé en 2015. La décision en faveur des Rousses pour 2015 avait été prise même 
avant l’incendie de début juillet 2015 qui s’était déclenché dans la salle polyvalente en 
rénovation. 

Les Rencontres ont eu encore la bougeotte en septembre 2016, descendant la N5 jusqu’à 
l’Espace Lamartine à Morez. 

En 2017 elles ont remonté la côte pour retrouver les Rousses et la Salle de l’Omnibus. 

Les Rencontres G2HJ de septembre 2018 ont retrouvé leur berceau de Prémanon dans la 
nouvelle salle polyvalente de l’Espace des Mondes Polaires et sa salle polyvalente, idem en 
2019. 

La situation inédite de la pandémie de COVID-19 a obligé l’association à annuler les 
Rencontres de 2020. En 2021 puisque sortis, nous pensions, de la pandémie, nous avons fait 
des Rencontres « hybrides » avec présence dans la salle à Prémanon (nous n’étions pas 
nombreux) et aussi par visioconférence avec Zoom. 

Enfin l’année 2022 a vu un retour à la normale avec de vraies Rencontres en septembre 
dans la salle polyvalente de Prémanon. 

Forum, expo, réunion, rencontres : Comment appelons-nous nos week-ends 
généalogiques ? Ils ont porté des noms différents selon les correspondances, les affiches et 
les comptes rendus. Le consensus semble porter sur « rencontre » au pluriel et avec 
majuscule, donc « Rencontres ». 

Les thèmes des Rencontres 

Et quels étaient les thèmes des Rencontres depuis leur début ? 

Avant 2007 aucun thème ne semble avoir été choisi. Cette année il y a eu une conférence 
sur la mainmorte donnée par Alain Paget. Il est à noter que de nombreux arbres généalogiques 

papier étaient exposés, long de plusieurs mètres.
5 

En 2008 pas non plus de thème particulier. 

Pareil en 2009 sauf que M Jean-Marie Thiébaud a donné une conférence le matin titrée 
« Peuplement du haut Jura : migrations, immigration ; Influence de la guerre de dix ans et 

                                                       
3 De Christiane, le même PDF du 20 mars 2023. 

4 Prémanon : la salle polyvalente détruite par un incendie 
5 De Christiane, le même PDF du 20 mars 2023. 

https://france3-regions.francetvinfo.fr/bourgogne-franche-comte/jura/haut-jura/premanon-salle-polyvalente-detruite-incendie-762710.html
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des différentes calamités et autres guerres ». L’après-midi il a animé une table ronde sur le 
thème de « la généalogie sous tous ses aspects, pour les débutants comme les plus 
chevronnés ». 

En 2010 l’invité était de nouveau M Thiébaud qui a donné deux conférences, selon l’affiche 
de cette année. Le matin « Formation des patronymes » et l’après-midi « La Main Morte ». 

Pour l’année 2011 il n’existerait pratiquement rien comme documentation. 

Les Rencontres de 2012 semblent ne pas non plus avoir eu de thème. Les journées étaient 
par contre riches en animations : 
Samedi : Présentation du site des Archives Départementales du Jura par Mme Patricia 
Guyard, la Directrice ; conférence « Les Frontons et Symboles gravés du Haut-Jura » par 
Mme Rossi, Archiviste à la Mairie de Saint-Claude ; et, par l’Association Horlogerie 
Comtoise, « Sauvegarde des tombes des Maîtres Horlogers ». 
Dimanche : Conférence « Sorcières et Sorcellerie dans le Haut-Jura » par Mme Rochelandet. 
Samedi et dimanche en fin de matinée M Thirvaudey a fait une présentation des 
« Sangliers » avec outils et arbres à écorcer !. 

En 2013 et suite au décès de Colette Grenier-Boley, cofondateur de l’association, s’il n’y 
avait pas de thème particulier pour les Rencontres, il y a eu la présentation des promos 
d’opticiens avec en particulier les premières filles à l’ENP [École Nationale Professionnelle]. 
Nous avions numérisé les photos de promos trouvées dans les archives de l’Ecole ainsi que 
plusieur « percent ».6 

Les Rencontres de 2014 ont compris une conférence, « Les livres de Bourgeoisie de la Ville 
de Saint-Claude » par Mme Rossi, Archiviste de la Ville ; et des expositions, dont « Sports de 
neige autrefois dans le Haut Jura – Championnats et concours internationaux » et « La 
Guerre de 1914 – Souvenirs de Haut-Jurassiens engagés dans ce conflit ». 

En 2015 les Rencontres avait un thème défini, Hommage aux Combattants Hauts Jurassiens 
de la 2ème Guerre Mondiale. 

En 2016 aussi : Morez au fil du temps – Histoire des hommes qui ont fait sa renommée et 
généalogies des principales familles remarquables, en particulier, celle de Victor et Léon 
Bérard.7 

Aux Rousses en 2017 le thème était Les métiers du bois et du verre, tradition et évolution. 

Les Rencontres de 2018 semblent de nouveau ne pas avoir eu de thème particulier. 

En 2019 : Le tram, une histoire franco-suisse. 

Pour les Rencontres qui n’ont pas eu lieu en 2020, aucun thème n’avait été choisi. 

L’affiche de 2021 donne pour thème La vie dans nos villages sous le 1er Empire. 

Enfin en 2022 deux thèmes ont inspiré deux expositions : Cartes postales anciennes (G2HJ) 
et celle de timbres montée par la Société Philatélique Morez-Haut Jura. 

                                                       
6 De Christiane, le même PDF du 20 mars 2023. 
7 Ibid. 
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La composition du bureau 

L'Association ayant été créée en 2006, c’est cette année au 19 août qu’a eu lieu la première 
assemblée générale pour approuver les statuts.8 Les membre du bureau qui ont été élus ce 
jour-là étaient : 

Président : Pierre-Marie GRENIER-BOLEY 
Secrétaire : Chantal BERRY 
Trésorier : Alain Clément PAGET 
Vice-présidente : Christiane GRENIER-BOLEY 
Secrétaire Adjointe : Colette GRENIER-BOLEY 
Membre Consultant : René GIROD 

En 2010 Nelly Crepet a été élue Secrétaire. 

En 2014, suite au décès de Colette Grenier-Boley, Christiane Grenier-Boley a été élue 
Vice-présidente et Secrétaire, Nelly Crepet Secrétaire Adjointe. 

Depuis l’origine de l’association Alain Paget a veillé sur les finances G2HJ. En 2017 il a jugé 
que c’était temps de passer la main. C’est Michel Chauvin qui l’a remplacé. 
La même année, Marie-Thérèse Chauvin a été élue Vice-présidente et Rémy Dumont-Fillon 
Secrétaire en remplacement de Christiane Grenier-Boley démissionnaire. Celle-ci sera élue 
Présidente Honoraire en 2018. 

En septembre 2022 Pierre-Marie Grenier-Boley, Président depuis les débuts de l’association, 
a cédé sa place à sa Vice-présidente Marie-Thérèse Chauvin. 
Remy Dumond-Fillon a souhaité se consacrer à d’autres taches dans l’association, 
notamment les ateliers de paléographie, et son Secrétaire Adjoint, Jacques Berthet, l’a 
remplacé. À la même occasion Linda Reverchon est devenue Secrétaire adjointe. 

Le site Internet 

Rose-Marie Prost Tournier, la créatrice et « webmestre » du site Internet de l’association, 
confirme que celui-ci date de 2007. Elle s’en est occupée tout seule jusqu’en 2015 lorsque la 
décision a été prise de rafraichir ou même refondre le site. À la réunion du Bureau en 
décembre 2015 multiples suggestions ont été faites pour le futur site. Rose-Marie et nouvel 
adhérent Valentin Camelin, un informaticien, se sont chargés du projet. 

À l’Assemblée Générale de 2018 Valentin a fait une présentation sur le nouveau site, 
annonçant que dès le début décembre le site serait en ligne et utilisable. 

En novembre 2019, lors de la réunion du Conseil d’Administration, il y a eu interrogation sur 
l’évolution de notre site, pour tenir compte des limites de l’hébergeur.9 Pour les quelques 
aménagements à envisager il s’agissait de tenir compte des limites l’abonnement chez 
l’hébergeur. En septembre 2020 et encore en novembre aux réunions du CA il y avait de 
nouveau de la discussion au sujet du site. Encore à la réunion de juin 2022 du CA. 

Malgré toutes les discussions ou bien peut-être à cause de celles-ci, le site a évolué. Il y a de 
nouveaux articles publiés, une nouvelle rubrique avec quatre galeries d’images : Photos de 

                                                       
8 Compte rendu de la première Assemblée Générale le 19 août 2006 en vue de la formation de l’Association 
du G2HJ en la salle des fêtes de Prémanon (du « livre » de l’Association tenu par son secrétaire, images 
20221107_131232 et suite). 
9 De Christiane, le même PDF du 20 mars 2023. Elle a ajouté, « ce sujet est toujours en cours de discussion ». 
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nos Rencontres annuelles, Photos anciennes de personnes, Cartes postales anciennes, 
Photos anciennes et Photos récentes, avec contributions de multiples adhérents 
enthousiastes. 

Le site ayant évolué au fil des ans d’une façon un peu anarchique, il a été décidé vers la fin 
de 2022 par un groupe informel d’adhérents de procéder à un nettoyage et en même temps 
une réorganisation d’une bonne partie du contenu, ceci suivant les conseils de Valentin. 
Histoire à suivre. 

Publicité 

L’affiche 

La première publicité pour l’association en forme d’affiche date de 2010. Il n’y a pas de 
documentation pour 2011. Pour 2012, par contre, une affiche a été créée et ainsi de suite 
pour toutes les années jusqu’à 2020 où nous ne nous sommes pas réunis. Des affiches ont 
été créées de nouveau pour les Rencontres de 2021 et 2022. 

Dépliant publicitaire 

C’est en 2019 qu’a été créé le premier dépliant publicitaire de l’association. L’exemplaire le 
plus ancien est un prototype d’Alain Paget. Celui-ci a été beaucoup modifié depuis, pour 
arriver à sa version quasi définitive en 2021. Une version en anglais a vu le jour cette même 
année. Exemplaires des deux se trouvent dans l’Annexe. 

Salons virtuels de la FFG 

Salons virtuels FFG (2020 et suite) : « FFG c'est Rémy qui en a été l'organisateur » (Alain, son 
message du 14 décembre 2022).10 

Autre 

Le Bulletin municipal de Prémanon nous fait aussi de la publicité, ne serait-ce 
qu’indirectement. Depuis le numéro du 31 août 2006 le Bulletin contient un article écrit par 
un adhérent de l’Association. Le contributeur cette fois était Alain Paget et depuis c’est lui 
qui en a fourni la plupart. 

Il est à noter que la Commune de Prémanon, siège de notre association, nous a toujours 
apporté un soutien important, prêt gratuit de la Salle Communale, publicité et subvention 
annuelle.11 

À plusieurs occasions nos rencontres ont été annoncées sur différents sites Internet, parmi 
eux le site BSD (créateurs d’Heredis), le site de l’éditeur L’Harmattan, Geneanet, le site de 
l’Association Valaisanne d'Études Généalogiques, celui du Cercle Vaudois de Généalogie, le 
blog de guide-genealogie.com, LeComtois.com et le site du village de Prémanon. 

Les journaux régionaux Le Progrès et La Voix du Haut Jura consacrent souvent des articles à 
nos Rencontres. 

  

                                                       
10 Message aussi de Remy le 21 décembre 2022. 
11 De Christiane, le même PDF du 20 mars 2023. 
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Poème de Pierre Zorio 

Reçu de Pierre le 22 février 2022. 

 


